

MEHR MITWIRKUNG: WENN WELTRAUM AUF SOZIOKULTUR TRIFFT

Fonds Soziokultur startet ungewöhnliches Pilotprojekt Techlab: Soziokultur in Kooperation mit der [Europäischen Weltraumorganisation](#) (ESA) und dem [Deutschen Zentrum für Luft- und Raumfahrt](#) (DLR)

Welraumtechnologie und Soziokultur sprechen auf den ersten Blick unterschiedliche Sprachen, im **Techlab: Soziokultur** verschmelzen sie zu einem vielversprechenden Tandem. Wie kann die Soziokultur mithilfe digitaler und weltraumbasierter Technologien ihre Angebote und Ansätze weiterentwickeln und nachhaltiger verankern?

Der Fonds Soziokultur geht gemeinsam mit ESA, DLR und 12 über ein Nominierungs- und Juryverfahren ausgewählten Organisationen der Soziokultur dieses Experiment an. Im rund einjährigen Förderzeitraum durchlaufen die Geförderten neben ihrer eigenen Praxis drei Phasen, in denen sie von internationalen Expert*innen aus Kultur, Strategie, Technologie und Produktentwicklung beraten werden. Damit soll die Verstärkung von gesellschaftlicher Wirkung und organisatorischer Stabilität der soziokulturellen Einrichtungen erreicht werden.

Gemeinsam mit den Kooperationspartnern fokussiert das Pilotvorhaben auf die Entwicklung des soziokulturellen Feldes und der Gesellschaft im Sinne der Nachhaltigkeitsziele, des sozialen Zusammenhalts, des Zugangs zu Bildung und der Umsetzung in Partnerschaften. Das Programm soll untersuchen, inwieweit sich zwei sehr unterschiedliche Sektoren und Denkweisen zu einem besseren und gesellschaftlich bedeutsamen Nutzen ergänzen und zu diesen Zielen beitragen können.